
ニュースレター NO.2 
もっと深める芦屋のこと！ 

～何ができたのか、課題は何か～ 自主ゼミ① 

 

 

芦屋市福祉センターで開催！！！  

 

こんにちは。地域福祉課課員の 小川和真（おがわ・かずまさ）と申します。今回は 2010

年 8 月 28 日に行われました第 1 回の自主ゼミを、私がレポートさせていただきます。 

さて、今回のゼミは、呉川町に新たにオープンした芦屋市福祉センター3 階会議室 1 に

て行われました。１５人の市民委員が参加され、人数は少し寂しかったのですが、休憩時

間にも皆さん熱心にお話されるほど、熱い自主ゼミとなりました！ 

この日の自主ゼミは、「前回の市民会議で出たさまざまな意見をもっと深めていこう！」

がコンセプト。 

今回も大阪ボランティア協会の岡村さんがファシリテーター役となり、巧みなトークで

会議を進めていきました。 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 

楽しい自己紹介の後は、前回のふりかえ

り・復習として、この会議の目的・進め方

などについて岡村さんから説明がありま

した。 

「そもそも地域福祉って何だったっけ？」

という質問もあり、皆さんの活動目的やル

ールを再認識する機会になりました。 

 ４つのグループ分かれ、導入ワーク。 

「実は私○○なんです」というテーマでウ

ォーミングアップをしました。 

 さすがお話好き(？)な皆さんばかりで、

予定の時間をオーバーし、楽しい自己紹介

タイムとなりました。 

「実は…」という“魔法の言葉”を入れる

ことにより、話しやすくなるとのこと。こ

れからいろんな場で使えそうですね。 

何のための会議？前は何をしたっけ？ 

実は私…珠算の選手だったんです！ 



 さて、本題のワークの始まりです。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

私は芦屋について 
お題は、①地域福祉という観点でみたときに

芦屋のまちの好きなところ、②嫌いなところ、

③よりよいまちにするためにあなた／あなたの

団体がしてきたこと、④もっと必要だと思うこ

と／あったらいいなと思うことの 4 つです。 

こう思っている！ 

お話を伺っていると、「芦屋は好きなところが

多い！」とか、「嫌いなところあるかなぁ？」と

いったご意見が多いように感じました。 

それぞれのお題で１５～３0 分の時間をとり

ましたが、それでも足りないようでした。 

後半に入り、皆さんの意見を、手上げ方式で

発表していただきました。 
 「集会所の数が少ない」，「気軽に使えない」と

いった意見が多く出され、皆で話し合える交流

の場を多くの方が望んでいると感じました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

そのほか、「各町の行事以外の取り組み（カラ

スがごみを荒らさないようにする良い方法な

ど）をシェアする方法がほしい！」、「他の町の

ことを知りたいので、芦屋のバスツアーをして

はどうか？」等々の意見が出ました。 

終了予定時間を少し越えてしまいましたが、

様々な立場の皆さまから，いろいろな意見を伺

うことが出来ました。 ●芦屋は好きなところが多い 
とのお話… 次回は，今回出た話をもとに「課題を整理し、

重点課題を絞る」よう、話し合っていただきた

いと思います！ 

 
 
 
 
★次回は･･･、 

第２回市民会議:９月10日(金)午後１時30分～ 

次回も、芦屋市福祉センターです！ 

テーマは「課題を整理し、重点課題を絞る」です！ 
 
  
 

☆今後の予定☆ 
   ・第２回市民会議  ９月１０日(金)  午後１時３０分から５時 
 ・自主ゼミ②   １０月２３日(土)  午後１時３０分から５時  

・第３回市民会議 １２月１３日(月)  午後１時３０分から５時  
 
★ 次回も、委員のみなさまの熱い思いをお聞かせください。たくさんのご参加をお待ちしております。 

また、地域福祉計画や市民会議への市民のみなさまのご意見等を、事務局までお寄せください。 
 

2010 年 9 月 10 日発行 芦屋市地域福祉市民会議（事務局：地域福祉課 TEL38-2040）


